

Commune de Wavre  
Conseil Communal – 25 avril 2023  
Questions d'actualité de Bertrand Vosse - Groupe CH+

---

**Question 1 : Question relative à la thermographie aérienne du Brabant-Wallon coordonnée par InBW**

En décembre 2022, la presse nous informait du projet de thermographie aérienne coordonné par InBW sur l'ensemble du territoire du Brabant-Wallon. Il s'agit d'un projet qui permettra d'effectuer un diagnostic des déperditions de chaleur par les toitures de l'ensemble des bâtiments publics et privés. Ce projet est particulièrement intéressant lorsque l'on sait que les déperditions de chaleur par les toitures représentent environ 30% des déperditions d'un bâtiment.

Dans le contexte du PAEDC validé ici-même en novembre dernier, et plus particulièrement de l'objectif de réduction de 40% des émissions de CO2 sur le territoire communal d'ici 2030, nul doute que cette thermographie aérienne puisse être particulièrement instructive et utile.

InBW prévoit une restitution des résultats aux communes à l'automne 2023. Il reviendra alors aux communes de communiquer ces résultats aux habitants. Nos questions à ce sujet sont les suivantes :

1. La commune planche-t-elle déjà sur la manière de communiquer ces informations aux citoyens ?
  - a. Si oui, comment compte-t-elle s'y prendre, notamment pour que cela se fasse dans le respect des données personnelles ?
  - b. A qui les citoyens doivent-ils s'adresser si ils souhaitent que les informations relatives à leur habitation soient supprimées ?
  - c. La commune compte-t-elle combiner cette communication avec d'autres initiatives afin d'informer les citoyens non seulement des éventuelles situations problématiques mais également des outils à disposition pour y remédier (subsidés, prestataires, ...). De telles initiatives sont effectivement prévues dans le PAEDC mais seront-elles mises en place dans le même temps pour profiter du momentum ?
2. Par soucis de transparence, la commune compte-t-elle publier les informations relative à l'ensemble du patrimoine communal ?
3. La commune compte-t-elle utiliser les données relatives à son patrimoine ? Si oui, de quelle manière ? Où en est par ailleurs l'audit énergétique des bâtiments communaux ?
4. La province a lancé il y a peu un appel à projet, précisément pour améliorer l'efficacité énergétique de certains bâtiments communaux (halls de sport, crèches, écoles,...). L'appel à projet se clôture le 30 avril prochain. Quels projets ont-ils été soumis par la commune de Wavre ? Rappelons que les projets retenus seront soutenus à hauteur de 50% avec un plafond de 50 000 euros par commune (voir lien vers le règlement ci-dessous).

Articles de presse :

- <https://www.lavenir.net/regions/brabantwallon/2023/02/08/la-thermographie-aerienne-en-brabant-wallon-a-commence-linbw-repond-a-toutes-vos-questions-O2Z2VOFQ5VEBLDBBLJJY47TGA/>
- [https://www.tvcom.be/video/info/societe/votre-maison-est-elle-bien-isolee-une-cartographie-thermique-de-la-province-pour-le-savoir\\_31588\\_89.html](https://www.tvcom.be/video/info/societe/votre-maison-est-elle-bien-isolee-une-cartographie-thermique-de-la-province-pour-le-savoir_31588_89.html)
- <https://www.rtf.be/article/thermographie-aerienne-en-brabant-wallon-linbw-repond-aux-inquietudes-des-citoyens-a-propos-de-la-vie-privee-11150997>
- <https://www.rtf.be/article/reduction-de-lempreinte-carbone-la-province-du-brabant-wallon-va-aider-les-communes-a-renover-leurs-vieux-batiments-11154474>
- <https://www.rtf.be/article/thermographie-aerienne-des-toitures-garantir-le-respect-de-la-vie-privee-et-eviter-les-derives-11141754>

Autre ressource intéressante :

- <https://www.inbw.be/categories-faq/rgpd>
- <https://www.brabantwallon.be/bw/files/files/public/appels-projets/2023/Re-glement-travaux-e-coresponsables-2023.docx>

**Question 2 : Question relative au soutien annoncé par la région wallonne pour l'assainissement de la décharge de Basse-Wavre.**

Nous avons appris récemment par voie de presse qu'un montant de 16 millions d'euros a été dégagé par la Région pour l'assainissement de sept anciennes décharges dont celle de Basse-Wavre. Comme vous le savez, notre groupe est particulièrement attentif à ce dossier et n'a pas manqué de vous interpeller à plusieurs reprises pour enfin faire avancer celui-ci.

La dernière fois que nous débattions de l'ancienne décharge de Basse-Wavre, c'était en septembre 2020, alors que nous approuvions à l'unanimité les conditions de marché pour l'étude de caractérisation. Depuis, plus aucune information n'a filtré. Notre groupe se pose donc les questions suivantes :

1. Où en est l'étude de caractérisation ? Pourrions-nous recevoir le rapport final de cette étude ?
2. Quelle part des 16 millions d'euros promis par la région wallonne sera affectée au site de Basse-Wavre ?
3. Ce montant sera vraisemblablement insuffisant pour couvrir l'ensemble des frais d'assainissement. Connaissions-nous le montant qui devra être mis sur la table par la ville de Wavre, en plus de celui promis par la région wallonne, pour enfin assainir le site ?
4. Des contraintes de temps sont-elles imposées quant à l'utilisation du subside promis par la région wallonne ? Si oui, lesquelles ? Ces contraintes de temps sont-elles en phase avec le planning des études à réaliser encore d'ici l'assainissement à proprement parler ?

Article de presse :

- <https://www.lavenir.net/regions/brabantwallon/2023/04/19/sept-anciennes-decharges-dont-celle-de-basse-wavre-rehabilitees-par-la-spaque-FGSAXN4EHJHWZCV6FKE73TJ7KI/>

*Bertrand Vosse*

Conseiller communal CH+